



MAG SAINT-CHRISTOPHE

Mail : paroissesaintchristophe.douaisis@laposte.net

MAI 2024

Une Eglise heureuse et qui rend grâce à Dieu

C'est la fête dans l'Eglise de la Paroisse saint Christophe.

A la Veillée Pascale, Lauren, Naïs, Noémie, Dylan, Hugo, Jennifer, Anne Hélène ont été baptisées, confirmées et ont reçues le Corps du Christ pour la première fois.

Ce sont des jeunes ou des adultes. Parce qu'on leur a demandé d'être parrain ou marraine, parce qu'ils sentaient comme un vide en eux ou qu'ils étaient curieux, un jour ils ont frappé à la porte de l'Eglise.

Depuis, ils ont découvert que c'est Dieu qui les a appelés pour une mission particulière, celle de faire avancer son Royaume autour d'eux, dans leur propre famille mais aussi dans le voisinage et dans le travail c'est-à-dire là où ils vivent.

Ce temps qui les sépare de leur baptême et que l'on appelle « catéchuménal » est un temps de recherche, de découverte, d'ajustement à Dieu.

Cela ne se fait pas par un claquement de doigts, il faut prendre du temps pour ouvrir notre cœur à Dieu et que lui s'ouvre à nous. C'est dans l'amour que Dieu se révèle. Jésus, à travers sa vie nous y aide. Dans les évangiles, nous ne voyons pas Jésus reprocher aux personnes dans la détresse quel qu'elle soit, au contraire, il les encourage, les remet debout, leur redonne toute leur place dans la société. Jésus les aime tout simplement.

L'Eglise ouvre ses portes à tous.

Vous vous posez des questions, vous voulez en savoir plus ? Le catéchuménat vous accueillera avec vos doutes, vos interrogations.

Ensemble, on déchiffre la parole de Dieu, on la digère. Elle devient vie en nous.

La question est : « Pour nous, aujourd'hui, dans notre vie, qu'est-ce que Dieu nous dit ? » C'est ce que l'on appelle l'incarnation.

Le temps du catéchuménat dure plus ou moins deux ans, avec des étapes importantes comme l'entrée en Eglise.

Ensuite, on ne parle plus de « catéchumènes » mais de « Jeunes Pousses » ouvertes à des propositions pour vivre leur foi en Eglise suivant leurs charismes.

Si vous avez été baptisés petit, vous pouvez demander à recevoir le Christ, de vous nourrir de lui ou à être confirmé. La confirmation, c'est recevoir l'Esprit Saint qui nous donne sa force, sa sagesse, son jugement. Il est présent en nous pour nous guider dans notre vie. C'est notre bâton de pèlerin. Devant le nombre grandissant de personnes en recherche de Dieu, le catéchuménat a besoin d'accompagnateurs+. Si cela vous tente, n'hésitez pas.

Agnès Lourdelle, responsable du catéchuménat
06 32 15 00 81

Courchelettes
Dechy
Guesnain
Lambres
Lewarde
Les Epis
Le Raquet
Sin le Noble



Un souffle nouveau pour l'Europe introduction à la lettre des évêques d'Eurorégion

Sous l'égide de Robert Schuman, les évêques de Luxembourg, Metz, Troyes, Liège, Tèves, Verdun, Nancy et Toul, Namur, viennent de publier officiellement une lettre pastorale, « Un souffle nouveau », adressée aux électeurs qui se rendront aux urnes le 9 juin 2024 pour les élections européennes.

Elle retrace l'histoire de la construction de l'Europe et ses fondements, pour mettre en lumière les enjeux de la prochaine élection. Elle souligne les défis auxquels sont confrontés l'ensemble des pays européens et auxquels ces pasteurs proposent de répondre grâce à l'institution européenne, en choisissant « l'union dans la diversité » et « la personne dans la solidarité ».

*« Comme vous pourrez le constater les membres d'Eurorégion sont de provenances diverses mais tous nous nous reconnaissons dans le **concept transfrontalier**. Si nous avons voulu nous retrouver, c'est au nom d'une conviction partagée que **les frontières ne doivent pas être un obstacle pour des voisins** comme Trêves, Nancy, Metz, Luxembourg, Liège, Verdun et pourquoi pas un territoire comme le diocèse de Troyes qui est le plus éloigné de la frontière.*

*L'ambition de ce document est d'affirmer, à l'occasion des élections des différents pays membre de l'Union Européenne, **des valeurs prioritaires puisées dans l'Évangile et la pensée des Pères Fondateurs** qui, il faut le rappeler, étaient pour la plupart des **Chrétiens**.*

*L'Évangile invite en particulier à **l'affirmation de la solidarité avec les pauvres**. L'Europe a à affronter **la crise migratoire avec justice et solidarité** avec les hommes connaissant l'épreuve de la misère, de la violence, sur d'autres continents que le nôtre.*

*Nous voulons en effet plaider pour une Europe, **communauté ouverte au service d'un grand projet d'unité et de paix**. L'enjeu, au moment des élections, suppose que nous apprenions à connaître l'Autre avec son histoire, ses traditions, ses problèmes d'aujourd'hui et que nous sachions enclencher une dynamique de rencontres des uns avec les autres.*

Dans cette lettre, nous voulons rappeler quelques grands dossiers urgents pour la construction de l'avenir, où l'Union Européenne est appelée à être partie prenante.

*D'abord, ce que le Pape François appelle dans son encyclique **Laudato si, l'écologie intégrale**, l'appel à défendre tous ensemble, les intérêts de la maison commune.*

*Ensuite, la promotion d'une cité inclusive. Nous voulons en effet poser la question de savoir si l'Europe est prête à replacer **l'être-humain au centre des intérêts communs** et devenir **la cité de l'homme**.*

*Nous voulons plaider pour une Europe, **communauté ouverte au service d'un grand projet d'unité et de paix**. L'enjeu, au moment des élections, suppose que nous apprenions à connaître l'Autre avec son histoire, ses traditions, ses problèmes d'aujourd'hui et que nous sachions enclencher une dynamique de rencontres des uns avec les autres.*

Nous voulons aussi constater une véritable crise de la conscience européenne ; l'Europe doit retrouver sa raison d'être en retrouvant sa dynamique historique qui l'a façonnée, une dynamique de rencontres, d'échanges culturels, économiques qui nous lient indéfectiblement les uns aux autres.

Ces valeurs communes sont : Le sens de la personne avec une attention aux souffrances des plus faibles, une conscience vive des fragilités, et un projet d'intégration pour garantir la paix, la liberté et la prospérité. Aujourd'hui, nous avons à vivre des temps difficiles et incertains. Les défis que nous devons relever doivent être affrontés à la lumière de ces valeurs fondatrices.

L'Europe n'est pas parfaite, elle ne correspond pas toujours à l'attente de ses citoyens, mais nous devons l'améliorer avec les outils que nous offrent la démocratie ; à savoir un vote raisonnable, éclairé et responsable.

Nous appelons donc un choix des candidats et des partis qui soutiennent le projet européen et vont promouvoir ses valeurs fondatrices telle que la promotion de la dignité de toute personne humaine, la solidarité, l'égalité, la liberté, le sens de notre maison commune. Nous voulons affirmer haut et fort que l'Europe a besoin de serviteurs du bien commun qui luttent contre toutes les fermetures pouvant freiner la rencontre. L'Europe a besoin d'un "humanisme de dialogues" qui soit à l'inverse de l'esprit de conquête qui prévaut actuellement.

Détail : <https://metz.catholique.fr/lettre-pastorale-des- eveques-de-leuregio/#1712330451277-d3e9002a-ccf1>

Elections européennes, 9 juin : Je vote

Le 9 juin prochain auront lieu les élections, au suffrage universel, des 720 députés qui représenteront les Européennes et les Européens au Parlement européen à Bruxelles et à Strasbourg. On peut trouver que les institutions européennes sont trop lointaines, se demander à quoi sert l'Europe. On peut lui « fait porter le chapeau » de tout ce qui ne va pas aujourd'hui : « Quand ça va mal, c'est la faute à l'Europe ! Pourtant l'Europe ce sont nous, nos enfants et nos petits-enfants !

L'Europe est loin d'être parfaite ! Mais regardons ce qui a été fait en 65 ans. Le premier acquis européen est celui de la paix entre nos pays. Et l'actualité ukrainienne, pays agressé par la Russie à nos frontières, nous rend cet acquis encore plus concret et précieux. Il y a eu aussi de nombreuses lois adoptées par le Parlement européen qui ont amélioré la vie et les conditions de travail et de vie des travailleuses et des travailleurs (sur le temps partiel, sur les contrats à durée déterminés, sur l'hygiène et la sécurité sur les lieux de travail...) ou plus récemment la mise en place d'un salaire minimum européen ou l'accord sur les conditions de travail et de rémunération pour les travailleuses et les travailleurs, que l'on qualifie de « faux indépendants », telles et ceux travaillent pour UBER, DELIVEROO... ou les 9 milliards qui ont été versés aux 400.000 ressortissants du monde agricole en 2023 au titre de la Politique Agricole Commune (la PAC), ce qui n'exclut pas de s'interroger sur la manière dont est répartie cette manne européenne dans notre pays par exemple.

C'est aussi la dernière loi adoptée contre la violence faite aux femmes ou les lois européennes sur l'insertion des personnes porteuses d'un handicap ou le recyclage obligatoire des plastiques etc...

Ainsi toujours en positif, la construction européenne permet, partout en Europe, de travailler, se faire soigner – grâce à la carte européenne d'assurance maladie- voyager ou pour les plus jeunes étudier, grâce au programme ERASMUS - programme d'échanges d'étudiantes et d'étudiants entre pays...

Mais, parfois, les Gouvernements lui attribuent des compétences qu'elle n'a pas, pour faire passer des lois impopulaires. Ainsi par exemple, ce n'est pas l'Europe qui a demandé ou obligé le Gouvernement français à reculer l'âge de départ à la retraite, car l'Europe n'a aucune compétence en ce domaine.

Et, il y a des failles, notamment la priorité donnée à l'économie aux dépens du social et du bien-être des habitants. Ou encore, en ce qui concerne l'accueil des femmes et des hommes qui fuyant leur pays en guerre ou en pénurie alimentaire, par exemples, cherchent refuges en Europe. Sous la pression des gouvernements populistes ou des idéologies extrémistes, sont en train de se créer de véritables « murs immatériels » aux frontières de l'Europe, s'opposant au développement d'une véritable politique migratoire et d'asile, respectueuses des hommes, des femmes et des enfants. Cela ne signifie pas, contrairement aux fantasmes de l'extrême droite, « d'invasion » dont serait menacé notre pays, de laisser faire n'importe quoi, mais c'est faire vivre l'idéal européen de solidarité, d'accueil et de respect des femmes et des hommes quelles que soient, leur race, leur origine, leur religion conformément au Traité fondateur de l'Union européenne.

Le 9 juin, il ne faut pas se tromper d'élection. Ce n'est pas une élection « nationale » pour ou contre le Gouvernement actuel. C'est une élection pour l'avenir ! Comme le disait le Pape François pour la Conférence de la COP28 : « *L'heure est grave. L'avenir de tous dépend du présent que nous choisissons* ». Oui, faisons barrage par notre vote et notre détermination, aux extrémistes de tous bords

- qui veulent remettre en cause les avancées conquises toutes ces décennies.
- Qui se replient sur un nationalisme, suicidaire.
- Qui, sous des discours parfois policés prône la haine des autres
- qui remettent en cause l'égalité entre les hommes et les femmes, renvoyant ces dernières à leurs rôles traditionnels...

Le 9 juin votons pour l'Europe que nous voulons, fondée sur la paix, la solidarité, le respect de toutes et de tous, la tolérance... Le 9 juin ne pas voter c'est faire le lit des Extrêmes, c'est décrédibiliser le seul moyen que nous avons de nous faire entendre.

Le 9 juin, c'est voter, non pas, y compris par notre abstention, pour « moins d'Europe » mais pour PLUS et MIEUX d'Europe !

Henri LOURDELLE, chrétien et syndicaliste européen.

Tableau des Messes et des Célébrations de la Parole pour le mois de MAI

	Samedi (sauf Jeu 09 et Me 15)	Dimanche	Remarques
WE 04/05 Mai	14h00 les Epis Diaconia 17h30 Sin le Noble Messe	10h30 Lambres Messe avec Communions Solennelles 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise	
Jeu 09 Mai	10h30 Dechy Messe		Ascension
WE 11/12 Mai	17h30 Sin le Noble Messe	10h30 Lambres Messe 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise	
ME 15 Mai	15H Lambres Messe du Sacrement des Malades		
WE 18/19 Mai	17h30 Sin le Noble Messe	10h30 Dechy Messe 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise	Pentecôte
WE 25/26 Mai	17h30 Sin le Noble Messe	10h30 Lambres Messe	

Info du diocèse : <https://www.cathocambrai.com/rubrique-4927-agenda.html>

Beaucoup de propositions, de rencontres et en particulier :

Du lundi 8 juillet à 12h00 au samedi 13 juillet à 16h00 à la Maison du Diocèse (Raismes)

Retraite Spirituelle Prêchée par Mgr BOULANGER Évêque émérite du diocèse de Bayeux Lisieux
"Jésus dit à ses disciples : Confiance, c'est Moi, n'ayez pas peur" Mt 14,27

Pour plus de précisions : <https://maison-diocese.cathocambrai.com/retraite-spirituelle-ete-2024.html>

Ils (ou elles) ont été baptisé(e)s :

Léon LEPERCQ

Ils et elles se sont marié(e)s :

Ils (ou elles) nous ont quitté :

Eveline GOLIK, Jeanine RUCHON, Samuel GAMUZZA, Marie-Thérèse AMBAR. Jacqueline DEPLANQUE, Stéphanie NORMAND, Nelly DECLERCQ, Nadine KAZINSKI, Michel CATHELAIN, Patrick LEFER, Marciala RIVERA, Christian DUMONT, Léa GLUCHOWSKI, Jeannine Duchemin-Lemaire